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站在中山陵的台阶上
向南看，前边郁郁葱葱。在

其正南方的山坡洼地上，未
来一段时间，将新建三大公
园———博爱园、天地科学园
和钟山运动公园。2004年3
月，南京预备投资33亿元
资金对景区实施环境整治，
目前已新增绿地 7000亩，
搬迁居民3729户，三大公

园建设列进明年城建工作。
同时，规划拟将南京
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NOPQR的建筑，乔装打
扮后变成类似南京1912酒
吧街的“民国1933社区”，

“形成具有民国风情的中
高档酒吧休闲街区”。
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“抛开专家身份不谈，
您觉得是酒吧街还是绿地
更适合中山陵园景区？”

“为什么要规划这样的酒
吧街？污水怎么办？”……
在昨天的规划说明会上，尽
管王教授并未多提 “酒吧
街”的事，但会后记者近乎
尖锐的发问，句句直指这个
还没出生的新创意。

面对这些，王建国一一
作答。在规划设计前，他领
衔的设计团队，就对目前用
作校园的地块上建筑一一
调查，结果发现，这里不少
建筑结构良好，甚至是框架

结构的，“拆掉，是浪费资源
和能源。”王建国说，在保证
不影响整体景观的前提下，

对原有建筑进行改造，并利
用起来，这是规划界的一个
潮流，“从这点上说，把房子
留住，比拆掉恢复成绿地更
有价值。”

对于“酒吧街”，王建国
称这是一个初步的设想，“但

污水处理绝对没有问题，在新
做规划的时候，会进一步落
实。”“一个景区应该是一个积
极和活动的景区，它需要有不
同层面和需求的满足，但必须
严格控制量和点，以及和周围

植被之间要形成良好的配
合。”王教授说。
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对“酒吧街”持不同意见
的，有不少南京市民。70多岁
的老者吴琦，就是一位。这位老
人，现在是紫金山生态环保志愿

大队的一员，足迹遍布南京母亲
山的每一个角落，关注这里的
一草一木、一鸟一蝶，呼吁市民
保护生态，是他工作的全部。
“污水处理肯定达标不

了。”吴琦的观点虽然武断，
但他却有证明的例子：中山陵

风景区里有条霹雳沟，就有酒
店往里边排污水，但酒店是有
污染处理机器的。“这家企业，
污染处理设备夏天坏了，拖了
3个月才修好。其实，这种设备
修理只要一个星期。”正是因
为此，吴琦对“民国 1933”社
区可能带来的污染更为担忧。

吴琦强调，将有价值的房
子保留下来，他一点意见都没
有，关键是留下来做什么，如
果做些博物馆、陈列馆等等，
自己非常赞同，“为什么中山

陵风景区内留下的房子，就要
搞茶社酒吧呢？”吴琦提醒大

家要思考这个问题的深层次
原因。

记者发现，现在不少项目
采用资金就地平衡的模式，把
建筑物多年的经营权转让，然
后为建设积累资金。“我相信
中山陵环境整治的方向是好

的，但要量力而行，不能去花
子孙后代的钱，给后代留下隐
患。”吴琦说。

短短的采访中，吴老近十
次提醒：对 “民国 1933”社
区，一定要慎重。
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发生在一个民间环保志
愿者和规划大师之间的观点
交锋，其实在老百姓之间同样

存在，这两天，跑到南京规划
建设展览馆去了解详情、并准
备发表自己观点的市民明显
增多，有人支持有人反对。

南京规划局昨天向记者
证实，目前规划正在公示，征
求公众意见，以便进一步修改

完善，指导下一步建设。其实，
对重大项目的规划方案开展
公众意见征询，在南京已实施
多年，并成为市民参与城市建
设的一个重要途径。
“在方案报批后，三大公

园的建设就将启动。”中山陵

环境综合整治指挥部负责人
昨天说， 王建国教授昨天还
公开了本次规划中房屋的建
筑面积：82549平方米，比先
前通过批准的钟山风景区外
缘景区规划要少很多。而这一
规划，在征求市民建议后，将

由建设部审批。
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刚刚过去的平安夜，数
以万计的南京市民涌上街

头，尽情狂欢后，却给这个城
市留下了一堆烦恼。繁华过
后，南京街头垃圾一片。据环
卫部门统计，新街口、1912、
夫子庙等人群集中区域，街
头垃圾增加了一倍以上。一

个平安夜，新街口垃圾就增
加了至少50吨。
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昨天上午 9点多，新街

口步行街恢复了平日的安
静。但与往常不同的是，街头
多个角落里仍有很多垃圾
堆。记者发现，装放垃圾的推
车已堆满。垃圾多是饮料瓶、
纸巾、食物残渣、烟头、报纸
等。步行街多名保洁员仍在

忙碌。正在沃尔玛侧门附近
打扫卫生的是白下区环卫所

清洁工王秀英师傅。王师傅
拿着扫把不停挥舞，才一两
分钟，手里的簸箕就满了。王
师傅感叹，“昨晚，我一宿没睡，
平时下午6点多下班，第二天

凌晨3点多来，昨晚我们加班，
我一直忙到凌晨2点，3点多
又来了，累得都直不起腰了。”
王师傅称，平时包括周末，整个
新街口步行街的垃圾也就两三
拖拉机，她估算了一下，昨晚的
垃圾“至少5拖拉机”。

白下区清洁工孔师傅负

责清扫新华书店通向中山东
路的人行天桥。孔师傅说，他
昨天凌晨 4点多过来，天桥
上的垃圾把他吓了一跳，“满
满地铺了一层”。记者在现场

看到，有些垃圾已经“塞”进
了天桥广告牌与天桥的夹缝

中。孔师傅不得不将手伸进
天桥栏杆的缝隙里，一点一
点将垃圾抠出。
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据白下区环卫所办公室

一位姓常的主任透露，过去
的这个平安夜，街头人比往
年还多。今年，平安夜新街口
的垃圾增加至少50吨。据他

估计，单单一个平安夜，新街
口会产生 550吨以上的垃
圾。常主任称，往日步行街只
有9名清洁工，平安夜又增加
了15人，清洁工们都加班到
凌晨一两点，几乎通宵上班。
即使这样，12月25日上午直

到八九点，街头仍有很多垃圾

未清理完。
相似的状况也发生在

1912和夫子庙地区。玄武区
环卫所范副所长告诉记者，
粗粗估算，平安夜，1912街
区的垃圾比平时增加了一
倍，整整增加了两吨左右。

夫子庙中心地带连同周
边道路的垃圾也相当多。秦

淮区环卫所办公室一名姓张
的工作人员估计，平安夜，夫
子庙增加的垃圾起码有 40
吨。“平时，我们6个垃圾中
转站，每个站点有八九车垃
圾，昨天，每个站点都增加了
六七车垃圾”。不过，该工作人

员称，随着市民素质的提高，
乱扔垃圾的现象已经比往年
少了很多。
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专家与市民观点交锋，规划越来越尊重民意
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位置在灵谷寺体院附近

南京市规划局昨天
召开紫金山新规划的专

家介绍会，详细披露了未
来一段时间内，这些地块
上还要发生的重要工程。
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在紫金山的南麓，中

山陵的正前方，有一座山
叫邵家山。在当年建沪宁
高速连接线时，将这座
山一分为二。按照新规
划，将来在邵家山南半
山的最高点，新建一座
博爱园。

为了加强景区互通，
规划拟在沪宁高速之间
建一座天桥。在桥梁的形
式上，将注重与周边景观
的协调。

¾1¿Z/RS

ÀÁw

南京大学张雷教授

昨天说，按照规划，体育
学院将来要腾出来变身
钟山运动公园。按照规
划，将来在地块的北部要
建一个面积在 15000平
方米的室内滑雪场。

张雷说，建与不建，

此前一直有争论，大家担
心的就是对景区有多大
影响，如果建的话，可能
更能体现多样的要求。不
过也有人担心，滑雪场究
竟能有多大市场，票价太
高，没人舍得去，票价太

低，可能就亏本。
¡�¢' £¤¥

duÂÃbÄÅvÆ�ÇuÈ�¾bÉÊËÌÍ gÎÏÐÑ $

Ò²b-;��ÓÔ !!' ÕÖP×¹ØÙÚ�ÛbÜ-;ÝÞßG

àáuÈ�¾âã| ¹Ø�Ûäb-;ÛMå·æçèéêëìí

âãîïðN| (ÛñòÛ+óÛôõöÛ÷bøùúê+ûü+�

ý+þÿ+þ!+þ�ôõö"#¨$Ê%b&ä'()*'+,Ø

Ç-|.³Òäb/@0123Ê4567|-;�d�ì89g�

:;<=>?@|¡�¢' AÁB CDE 'F% ¶�G H

56789:;<

□¡�IJÿE�� �

�R你愿意花 3000多元让自

己的宠物狗参加专门的宠物
“礼仪”学校，学习如何坐、
立、卧，改变遇人乱吠、扑人的
坏习惯吗？

朱先生经营着一家犬行
为学校，虽然 10月份刚开
张，但至今已经接待了10多

条宠物狗参加培训。记者了解
到，前来参加受训的犬只，入
学前除了要接受健康检查还
要进行性能测试，主要测试犬
只面对陌生人接近、挑衅、注
意力等 12个方面。“只有在
总分100分中取得70分以上

才能保证1个月内能训练好，
如果得分在 70分以下 40分
以上的犬只就需要更多的时间
来训练，当然花费就更多。”朱
先生告诉记者，一般4至8个
月大的犬只是最容易进行行为
纠正的，超过 2岁的狗，就基

本定型，很难纠正了。1个月的
训练期需花费 3000多元，但
还是有人对此情有独钟。

在“狗学校”内，记者注
意到，即使是体型较大的杜宾
犬或阿拉斯加雪橇犬，一见到
陌生人也不会乱吠乱跳，只有

在训练员授意下，才会靠上前
撒娇。朱先生说，其实宠物狗
的许多坏习惯都是犬主平时
惯的，曾有一条1岁半的狐狸
犬，只吃烤香肠，别的食物一

概不理，被送来1个星期，因

为在这里所有宠物狗的进食
都是定点定食的，超过时间还

不吃的食物也会被收掉，就这
样1个星期，这只狐狸犬就再
也不挑食了。“其实训狗和教

小孩子一样，除了有爱心，狗
犯了错就要对其处罚，乖了
就奖励。”“听起来可能简
单，但训练宠物狗其实也是
很有学问的。”朱先生告诉记
者，即使是普通的一个坐姿，
在他们专业的训练里也是有

规定的：“训练犬只坐、立、卧
都要有意让它们位于主人的
左侧，因为这样到了公共场
所，犬只就习惯在主人的内
侧活动，可以尽量避免在陌
生环境与陌生人起冲突，也
方便主人能更好地控制自己

宠物狗的行为。”
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走在街头，不经意间就能感觉

到一股暗香在身边萦绕。今年，
南京的蜡梅比往年提早了半个

月。记者昨天从中山陵园管理
局了解到，东郊的蜡梅也已经

进入了盛花期，而梅花谷还新
种了1万余株梅花，明年年初
的春梅有望一直开到4月份。

明孝陵向来是南京赏蜡

梅的佳处。中山陵园管理局园
景园容处副处长朱军告诉记
者，从明孝陵金水桥至明楼一
带约80亩的蜡梅园内，共栽
植了20多个品种、千余株蜡

梅。往年花期是从11月至次
年2月中上旬，盛花期约在 1
月中上旬；今年原本入冬时间
较迟，但上一场冷空气突然降
至 0℃，而后又明显回暖，导
致蜡梅反而比往年提早了半
个月进入盛花期。

现在已经开始进入欣赏
蜡梅的最佳时节，游客走到梅

花山北麓就可以闻到阵阵幽
香。园里 30％以上的蜡梅已
经盛开，以狗蝇梅、素心蜡梅

等早中期品种为主，预计整个
盛花期还会持续 20天左右；
元旦之后，部分晚花品种也会
次第绽放。但如果未来突然大
幅降温或出现霜冻天气，已开

和未开的蜡梅也有可能被冻
“锈”，影响到花型。

除了正在开放的蜡梅，记

者了解到，东郊的赏梅期也比
往年延长了。今年中山陵园管
理局为梅花谷补充了 1万余
株梅花嫁接苗。这批新落户的
梅花以美人梅、杏梅、樱李梅
等花型大、开花时间晚的晚期

品种为主，东郊的春梅观赏期
整体延长了半个月左右。据了
解，由于近期温度适宜，如今
梅花山、梅花谷两景区的春梅
都已经出现饱满的花苞，有些
阳光充足的地方还开出了零
星小花。
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明年春梅有望一直开到4月份
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